
DEFORESTACION CAUSA TRAGEDIAS.
" Tanto la tragedia del año pasado en Montebe
llo, como el problema de inundación en San Ra
món, sucedida esta semana, es producto de la 
deforestación que sufre el volcán de San Salva
dor", afirma el Ing. René David Escalan te Oroz
co. en entrevista para EL DIARIO DE HOY. 

Labor de Bomberos en 
1982 Detalla Director 

Mtl 282 servicios a la co- En el Incendio de los 
munldad prestó en 1982 el mercados en San Miguel, 
Cuerpo de Bomberos Na- las pérdidas fueron de 
clonales, entre sofocación unos 6 millones de colones 
de Incendios en residen- aproximadamente, dijo. 
clas, fábricas, almacenes, El Inconveniente que a

. transporte urbano. detalla !ron tan los bomberos en 
el director Cnel. Tomás· estos casos, es la distancia 
Herlberto Germán. que tienen que recorrer y 

Refiere que en el lncen- por ello, señala la necesl
dlo del mercado municipal · dad de contar con más sec
de Ahuarhapán, las pérdl- clones en las cabeceras de
dae r~ c<alculan aproxima- partamentales. 
dam~Ctte en 7 millones de "Tenemos que recorrer 
colones; en esta ocasión, distancias que nos toman 
acudieron a prestar servl- hasta dos horas y pese a 
clos unl1ades de la sección los esfuerzos que hacemos, 
' lt' Bomberos de Santa el luego ya ha consumido 
Anr pero por la distancia.. casi la totalidad de los edl
lle! Jron cuando el slnles- -Favor pase a la página 32. 
tro era Incontrolable. 

MOP Reparará Daños 
en la Calle al· Volcán 

La calle al Volcán de San 
Salvador, que es el único 
acceso de 18 colonias de 
Mejicanos, será reparada 
la próxima semana por O
bras Públicas. 

Los titulares del ramo. 
Ingenieros Pio Arnullo 
Ayala y Manuel Antonio 
Novoa, realizaron ayer 
una visita a ese lugar para 
darse cuenta de los daños 
que han causado las pri
meras lluvias a lo largo de 
la vía. En un tramo de más 
de tres kllómetros se ob
servan hundimientos, gran 
cantidad de piedras que 
han sido arrastradas por 
las correntadas desde el 
volcán y Iodo. 

Los residentes de esa 
zona han venido solicitan
do la cooperación del MOP 
desde los primeros meses 
del año. previendo que al 
llegar el Invierno podrlan 
haber problemas graves, 
los cuales ya comenzaron 
a sufrir. 

Los funcionarios toma
ron como primera medida 
un tratamiento a la calle 
para lograr el paso de 

peatones y vehículos y a 
partir de la próxima sema
na , según lo ofrecieron, co
menzarán a Instalar tu
berías para que el agua 
que actualmente baja por 
la calle formando un río 
muy crecido, se desplace a 
las quebradas El Níspero y 
Montebello, para resolver 
el problema; seguidamen
te, repararán la calle. El 
costo de las obra será de 
un millón de colones, apro
ximadamente. 

COLONIAS AFECTADAS 

Entre las comunidades 
que han resullado afecta
das por los daños .en la ca
lle al volcán, se encuen
tran las colonias Nueva 
España 1 y 2, Nueva Es
parta , 14 de Julio. Santa 
Gertrudls. Boquín, Santa 
Matllde, Milagro de Fáti
ma, Altos de San Ramón, 
San Miguel , Mlreya, 
Atianta. Jardines de San 
Ramón, Jardines de Mon
tecaslno, Santa Margarita, 
Santa Cleotllde, San Ra
món, La Ermita y otras. 

Eséalárít({Orozco: 

Precipitación de Aguas 
~Débese a Deforestación 

(Por Carlos Mangandl 
Toledo) .-El fenómeno de 
la precipitación de aguas 
lluvias del volcán de San 
Salvador y que ha causado 
tragedias, es por la defo
restación de esa área, afir
ma el Ing. René David Es
calante Orozco. 

Referente al fenómeno 
de erosión al azar y de 
grandes avenidas de agua, 
cargadas de material sóli
do, que han creado un gra
ve problema, creo que es 

FE DE ERRATA 
En el Art. 63 del texto del 

proyecto de la nueva Cons
titución Política que se pu
blicó ayer. en el primer pá
rrafo dice: "El Idioma ofi
cial de El Salvador es el 
castellano. El Gobierno 
"NO" está obligado a ve
lar por su conservación y 
enseñanza". 

En realidad debe decir: 
"El Idioma oficial de El 
Salvador es el castellano. 
El Gobierno está obligado 
a velar por su conserva
clón y enseñanza". 

Que conste. 

muy dificil detenerlo en 
este momento . Lógico 
seria crear una especie de 
programa para que el le-

INCENTIVOS. Lic. 
Ovidio Antonio Agreda 
C., Director de Promo
ción Industrial, habla 
de los Incentivos fisca
les de 1984 y de otras 
actividades de su ofici
na. 

nómeno de precipitación 
pueda ser controlado, a
grega. 

"Se ha hablado mucho 
de obras de Ingeniería, 
unas canaletas, de excava
clones y conducción de 
aguas en forma dirigida. 
Sin embargo, poco se ha
bla del fenómeno de la des
trucción y de la protección 
del manto verde del vol
cán. A eso agregamos, un 

pendientes del 30 al 40%, 
con cunetas sin ningún tipo 
de obra de arte nl trata
miento para disponer de 
las aguas que all! se acu
mulan . Es lógico que se 
convirtiera este camino en 
un canal colector y éste 
Impulsa las aguas debido a 
la gran pendiente, con una 
fuerza slnergétlca Incalcu
lable", detalla Escalante, 
quien es catedrático de 

camino que han hecho de -Favor pase a la página 33. 
MeJicanos al volcán, con 

Director de promoción: 

Incentivos Fiscales que 
Pueden Darse en 1984 

Sobre los Incentivos fis
cales que se podrían con
ceder a partir de 1984, ha
bla en entrevista el Lic. 
Ovldlo Antonio Agreda c .. 
Director de Promoción y 
Desarrollo Industrial, de
pendencia del Ministerio 
de Economía. 

dustrlal, finalizan el 31 d.e 
diciembre. 

La Dirección -añade el 
Lic . Agreda- ha Informa
do a los Interesados que en 
los distintos · países del 
área se están efectuando 
análisis que se tendrán en 
cuenta. al momento _de 
adoptar un acuerdo re
gional sobre el esquema de 
lncentivaclón que se adop
taría el próximo año. 

Seminario Asesorará en 
Organización Empresarial 

Al referirse a los Incenti
vos fiscales, Agreda dijo 
que se han atendido las 
consultas que constante
mente han estado realizan
do representantes de em
presas manufactureras, 
en vista de que los actuales 
beneficios concedidos de 
acuerdo con el Tercer Pro
tocolo al Convenio Centro 
Americano de Incentivos 
Fiscales al Desarrollo In-

Con anterioridad a la ca
ducidad de los actuales be
neficios -agrega- se 
dará a conocer a los Indus
triales y al público en ge
neral la resolución que al 
electo se tome, con el pro
-Favor pase a la página 32. 

La asesoria a las entida
des gremiales del sector 
privado de nuestro país, en 
cuanto a las formas más 
avanzadas de organiza
ción empresarial , asi 
como su estructura. capa
citación y mantenimiento 
de membresia y recauda
ción de fondos , es uno de 
los temas principales que 
será abordado en el Semi
nario sobre el Desarrollo 
Institucional de las Orga
nizaciones ·Gremiales, que 
se Inicia hoy en el hotel 

En Gotera: 
Aplican Tarifa 
Aprobada por 
la Asamblea 

En San Francisco Gote
ra están aplicando una ta, 
rifa que fue elaborada por 
un alcalde anterior y apro
bada por la actual Asam
blea Constituyente. dice la 
alcaldesa doña Rosa Eme
llna Hernández viuda de 
Diaz. 

La alcaldesa hace alu
sión a una noticia intitula
da: " lnconlormes con Ta
rifas Municipales en Gote
ra". 

Deseo aclarar -dice
que el anteproyecto de Ley 
de Tarifas Municipales a 
que se refiere la Informa
ción. se originó por ges
tiones de la municipalidad 
que presidió don José EH
seo Medrano Castillo en 
1978, según libro de actas· 
que está a disposición de 
cualquier Interesado que 
desee comprobarlo. 

Por nuestra parte -aña
de la alcaldesa- sólo 
quiero dejar bien claro que 
la actual municipalidad 
que me honro en presidir, 
no ha hecho más que apli
car la Tarifa aprobada por 
la Constituyente y ges
tionada por la Munlclpali· 
dad que antes menciono. 

Sheraton. 
Patrocinan el evento la 

Asociación N aclonal de la 
Empresa Privada 
<ANEP), en cooperación 
con la Cámara Metropolta
na de Comercio de 
Phoenlx , Arlzona, EE.UU. 
Esta entidad ofreció dicha 
cooperación a dirigentes 
de ANEP que a comienzos 
de este año vlsltar.on a 
hombres de negocio y em
presarios en general. así 
como a funcionarios gu
bernamentales y represen
tantes de los medios de co
municación en Phoenlx, 
Dalias y Houston. 

La cooperación está den
tro del ámbito del Plan 
Reagan de asistencia a las 
naciones de Centro Améri
ca y del Caribe, que In-
-Favor pase a la pagina 33. 

Ofrecen un Programa de 
Inmigración a Australia 

Un programa para posi
ble inmigración a Austra· 
lla, para personas que se 
han amparado en la Ley de 
Amnlstia, ofrece un fun· 
clonarlo de la embaJada 
australiana con sede en 
México. 

Se encuentra en el pais 
el señor John Wlmpole, 
quien visitó ayer la Junta 
de Amnlstia y ofreció a sus 
funcionarios estudiar la 
posibilidad para que Aus
tralia pueda recibir a per
sonas amnistiadas. 

Desde ayer mismo se de-

dlca a entrevistar a los In
teresados, en una forma 
Independiente de la activi
dad que realiza la Junta de 
Amnistia . Lo mismo hacen 
dos funcionarios del go
bierno de Canadá, que 
llenen una oficina Instala
da contiguo a la Junta. 

Dijo el funcionario de 
Austrialla que está si
guiendo ese programa de 
entrevistas, sin ningún 
compromiso de parte de su 
gobierno, pero con la posl
bUldad de que podría ha
cerse realidad 

._..._ 
NO CONSTRUIR CERCA DE QUEBRADA.- Los titulares de Obras Pú
bllcas visitaron la zona de Montebello-Poniente, Jugar afectado desde el 
año pasado por un aluvión y declararon Inhabitable una zona de 50 metros, 
cerca de la quebrada. El MOP revestirá el arenal para que el agua que 
baje del Volcán de San Salvador no encuentre obstáculo y asf s_e eviten des
gracias. En primer plano. algunas de las rocas de gran tamano que arras
tró el agua desde el volcán, cuando sucedió la trag~dla . 


